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西日暮里駅前再開発 都市計画決定された途端に 

保育園・高齢者介護施設廃止計画を発表？！ 
今年 6 月 18 日、西日暮里駅

前地区再開発都市計画が決定

されました。日本共産党区議団

は、多額の税金を投入、しかも

中学校跡地や保育園、高齢者施

設などの区有地を含むエリアの

再開発計画を一貫して反対

してきました。それだけに、

都市計画決定は非常に残念

です。 

そして、7 月 20 日、21 日

の区議会委員会で荒川区

は、このエリアにあるひぐら

し保育園と西日暮里在宅高

齢者通所サービスセンター

（SC）を閉鎖する方針を示し

ました。再開発のしわ寄せ

が子どもたちと高齢者にくる

とは、本当にひどい。 

区立ひぐらし保育園 来年度 0～3 歳児の入園募集停止 

事業区域にある区立ひぐらし保育園は再開発の工事着

工時までに閉園するとしています。 

区はこれまでひぐらし保育園の移転先の代替地確保を目

指すとしてきましたが、同規模（約 1,000 ㎡）の用地確保が

難しいと言います。自ら駅前再開発デベロッパーに土地を

提供したのに、保育園の土地がないとは何事でしょうか。 

しかも先月 6 月 18 日に計画決定され、たった 1 か月後に

土地がないから閉園だとは、あまりに短絡的です。土地を確

保し、保育を継続するのは自治体として当然の責任ではな

いでしょうか。待機児ゼロを掲げる区として、代替地を引き

続き探すべきです。 

ひぐらし保育園は

区立保育園で園庭も

あり、以前から延長保

育実施しており、西日

暮里駅に近いことか

ら、西日暮里地域だ

けでなく他地域の子どもたちも多くいます。説明会は 8 月上

旬に行われるとのことです。ご意見をお聞かせください。 

西日暮里在宅高齢者通所 SC は今年度末で運営終了 

都市計画決定の影響から、ケアマネ

ージャーからの新規照会がなくなり、急

速に利用率が低下していくことが予想さ

れる、その結果赤字が膨らみ指定管理

者から補填を求められる可能性が高い

としています。 

1991 年開設で老朽化が進んでいると

いうのも廃止する理由としていますが、区は利用者さんが安

心して利用できる場所を確保すべきではないでしょうか。 

【定員 40 名、登録者 76 名（2021 年 5 月末現在）】 

 

保育園も高齢者施設も、利用者の次の代替施設を検討

するよう求めていきます。 

【問合せ】電話：03-3802-3111（代表） 

保育園：子ども家庭部保育課 

高齢者施設：福祉部福祉推進課 



35 人学級制導入後の学級編成は
今年度から順次 35 人学級が実施されています。荒川区

では来年小学 3 年生の 35 人学級から順次変更していきま

す。また再開発・大型マンションの建設などにより、今後の

学級数の増加が見込まれます。7 月 21 日の文教・子育て支

援委員会で普通教室整備の対応方針が示されました。 

ひぐらし小学校は西日暮里 2 丁目ひろば館の改修転用で

対応します。峡田小学校は校庭に増設校舎を建設する予定

です。狭い校庭が更に狭くなってしまいます。 

今後、他の小中学校も教室不足が見込まれていますが、

今後学区域変更や増設校舎建設、建替え等総合的に勘案

して対応を検討するとしています。 

ひぐらし小学校は今でも余剰

教室はほとんどなく、2 学期から

図工室は地下の備蓄倉庫に移

動、ランチルームはすでにありま

せん。図書室も普通教室に変わ

り、蔵書は廊下のスペースに置

かれています。習熟度別指導の

1 クラスは放送室を利用している

など、今でも大変な状況です。ま

た、職員室も手狭で、1 つの机を

6 人で共有する場合もあるそうで

す。普通教室も必要ですが、そ

れ以外の特別教室や複数クラス

が集えるランチルームなどの

部屋、手洗い場やトイレなども

見逃してはいけません。 

再開発に伴う就学児童数増加に対しては、学区域の変更

も行い対応するとしています。通学路での安全配慮も必須

です。 

過去に統廃合された旧第八峡田小学校の校舎は現在、

荒川区の生涯学習センター、教育センターなどに活用され

ています。この旧校舎の活用も提案しました。区はこれまで

に検討はしたものの、周囲の道路が狭く重機が入れない等

の理由から、検討から除外したと言いますが・・・。 

子どもたちそして学校現場に負担をかけないように、普通

教室を確保するよう求めました。 

グリーンパール那須が区施設でなくなる？
現在、グリーンパール那須は日本ビューホテル（株）に無償貸与して運営を任せています。

2002 年から 5 年ごとの更新を行い、2017 年 6 月に 1 か月休館して客室・レストラン・大浴場な

どのリニューアル工事（約 9,600 万円）を実施し、区民保養所を確保してきました。 

しかし、日本ビューホテルは「現状の運営方法では継続は困難・赤字の補填を」との申し出

があり、荒川区は公募でホテルグリーンパールを譲渡すると報告がありました。 

区民保養所として区民宿泊割引を実施して「お湯がいい」「食事がおいしい」「大型ホテルと

違って（2 階建て 21 室）ゆったりのんびりできる」と利用者から大変喜ばれている施設ですが、

区役所からのバスを廃止したこともあり、区民利用が下がりました。 

コロナで利用率低下、運営が大変になっている・リニューアル

を行ってきたが今後更なる大規模改修（7 億 5 千万円）が必要・ま

た 10 年に一度の温泉使用権（約 4 千万円）の更新時期でもあると

いう状況もありますが、区民財産を簡単に手放していいのでしょうか。 

区民の意見を十分に聞く必要があると思います。ご意見をお聞かせください。 

 

 

 

 

日時：８月２０日（金）１８：３０～２０：００ 

会場：北村あや子事務所 TEL&FAX：０３－３８９４－６６６８

くらし・仕事のお悩み・・・ひとりで悩まず、ご相談ください。 

弁護士と北村が相談をお受けします。 

お急ぎの場合は法律事務所の相談日などをご案内します。 

生活相談は随時受け付けています。困ったときにはいつでもどうぞ。 

ひぐらし小となりの 

西日暮里 2 丁目ひろば館 

不足する手洗い場（ひぐらし小） 

峡田小学校の校庭 


